
ACTA 

 

Asamblea del Consejo Consultivo Comuna 2 del  4 de mayo de 2022 

 

 

Siendo las 18.10 hs. y con la presencia de 33 asistentes, se da inicio a la reunión. 

 

Primer punto: Aprobación del acta anterior. Se aprueba por unanimidad. 

 

Habla Carlos Silvestre: Reitera que Reyna lleva 4 años como coordinadora y se 

debería llamar a votar  un nuevo coordinador 

 

Habla Carlos Gaye y manifiesta que en la próxima reunión nombrará un nuevo 

coordinador. 

 

Espacios Verdes: Habla la Coordinadora, Enviaron una carta al Presidente de la Junta 

solicitando se restaure el monumento a Marcelo T. de Alvear. Se está preparando un 

informe sobre la Plaza Vicente López. Se ha vuelto a las fiestas de graduados en las 

plazas, no se puede evitar, entonces propone que se hagan dentro de la facultad, 

frente a un vidrio que hay.  

Nilo sugiere que se envíe una carta a los decanos, solicitando un espacio destinado 

a tal fin, como en la Universidad de La Matanza, o como en arquitectura, que lo hacen 

detrás del pabellón 3. 

La comuna tendría que adaptar un espacio para el festejo de los egresados. 

Claudio Gennari solicita que en la Plaza Chabuca Granda se recupere la chapa que 

fue robada y rompieron el cemento. 

Eva Kal: dice que en el MOA, donde se arreglan las estatuas que han sido dañadas, 

tomaron la decisión de no hacerlas más en bronce. 

Carlos Gaye informó que se han restaurado y pintado los bancos de las Plazas 

República del Paraguay y Vicente López. 

 

Cultura: Habla la Coordinadora: Ya se habló con la artista plástica Patricia Diaz 

Urbano. Pasará la fecha de inicio de las clases y materiales. También está confirmada 

la realización de charlas que brindará Caterina Quercioli. 

Habla Roberto Cancel: el Hospital Rivadavia, tiene un Museo muy pequeño pero que 

se puede visitar. 

 

Comisión de Espacios Público, Higiene y Patrimonio: En patrimonio tenemos siempre 

el mismo problema con el Centro Cultural Recoleta, con la cantidad de pinturas en el 

frente del Centro, se podrían hacer con luces y serían más atractivos para los jóvenes, 

este tema sigue sin solucionar. En el tema de espacio público, con la pandemia se 

dieron muchos permisos para los decks y ahora quedó como instalado y 

descontrolado, ya que casi no queda lugar para que pasen los transeuntes. En Pizza 

Cero en Libertador y Tagle, cada vez se colocan más mesas y es imposible que pase 



una silla de ruedas o un cochecito de bebe. Se toman espacios públicos para bien 

privado y uso comercial. Lo mismo ocurre en Ayacucho y Av. Alvear. en Av. Santa Fe 

y Uriburu. 

Nilo Diaz aclaró que fueron permisos de emergencia durante la pandemia y que esto 

debería reguarizarse.  

 

Comisión de Educación y Salud: Llega como invitada, la Sra. Milagros Maylin, 

Secretaria de Bienestar Integral, depende del Ministerio de Salud, está en el gabinete 

de ministros, aparte tiene la Subsecretaria de Personas Mayores. Magdalena 

pregunta si la Subsecretaría se llama Tercera Edad o Personas Mayores. Es más de 

60. Segunda mitad de la vida. 

 

Habla Milagros y dice que se trata de concientizar a las personas de prepararse desde 

mucho antes para llegar de la mejor manera a la vejez, trabajar en un envejecimiento 

activo y tratar de sensibilizar y concientizar que envejecer es bueno, es lindo y es 

positivo. Es una realidad que hay que deconstruir. En CABA, 1 de cada 4 personas 

tiene más de 60 años. Por ese motivo la Secretaria iba a pertenecer a Jefatura de 

Gabinete, no del Ministerio de Salud, por la integralidad que se necesita para abordar 

el segmento. La ciudad tiene que estar pensada para lo que es ese segmento.  

 

La Subsecretaria de Personas Mayores, en general tiene lo que son las Residencias, 

los Centros de Jubilados, todas las políticas de tecnologías y de inclusión digital, 

inclusión financiera, inclusión productiva. 

Ciudad amigable: que los bancos de las plazas estén adaptados y ergonómicos para 

adultos mayores y que los semáforos nos den los tiempos para que todos crucemos. 

Necesitamos dignidad en todas las edades. 

La ciudad tiene que velar desde todas las índoles: urbana, social, productiva y 

tenemos que entender la experiencia y los conocimientos que hay en los adultos 

mayores, por eso hay una inclusión laboral, por eso le llamamos Economía Plateada, 

por la experiencia, es un concepto mundial que trabajan el BID y la ONU, es decir 

entender el envejecimiento como un sector económico activo, como que todos 

producen y quieren seguir trabajando y también tienen que existir productos y 

servicios para personas mayores. 

En algunos momentos se dijo que no había productos tecnológicos accesibles.  

Magdalena Silveyra cuestiona las bicisendas, como por ejemplo las de Av. Libertador. 

Milagros dice que la bicisenda no puede ser una amenaza para los adultos mayores 

por eso están trabajando en eso. 

Claudio:  Un problema que hay son las bicicletas que andan sobre las veredas con 

los repartos y otro problema es el baño de los bares y restaurantes donde no permiten 

entrar, si no se es cliente, es decir si no se consume. 

Milagros dice que los negocios se niegan, porque de lo contrario, se llenarían los 

baños de gente que vive en la calle. 

Milagros dice que tuvieron una reunión con Espacios Públicos para tener baños 

públicos en las plazas para personas mayores y que en algunas plazas dijeron que 



en los momentos en que hubo, la gente de la calle terminaba viviendo en los baños 

públicos.  

Los bancos no tienen caja exclusiva para adultos mayores, lo mismo en las farmacias 

y supermercados. 

Se habla de los espacios públicos como por ejemplo en la esquina de Santa Fe y 

Callao, donde el florista tiene ocupada toda la vereda. 

 

Ana Bas dice que el Código de convivencia dice que tienen que dejar pasar al baño 

en los negocios gastronómicos. 

Cecilia dice que no se consiguen turnos en PAMI a través del 147. El Hospital 

Fernández y el Rivadavia no tienen turno hasta fin de año.  

Milagros: La próxima vez vendrían el Subsecretario de Hospitales y el Subsecretario 

de atención primaria.  

Habla Magdalena y dice que en el 147 los turnos los dan mal, al menos para el 

Hospital Rivadavia. Piden turnos con ginecología y les dan urología.  

 

Habla Raúl Arribas: Estamos buscando la horizontalidad del barrio, estamos tomando 

contacto con distintas ONG para acciones comunes, por ejemplo: El Rotary Club 

Recoleta, el Barrio Saldías, Casa Club que también tiene acción con chicos, sería 

bueno el contacto del GCBA con estas entidades. 

Habla Milagros: Dice que tienen una guía específica de gestión asociada con 

organizaciones del tercer sector, la idea es tener una convocatoria para subsidios, 

para las organizaciones del tercer sector que trabajan con tercera edad o con temas 

de bienestar integral, lo estamos lanzando recién ahora, es algo nuevo. 

También se menciona que bloquean una vereda por obras y no ponen rampas para 

los discapacitados. 

Milagros se compromete a hablar con la Secretaría de Transportes y Obras. 

Habla Cecilia: Las cervecerías con mesas afuera no permiten pasar a los adultos 

mayores con bastón. 

También en las obras que hacen en las veredas, es necesario que pongan rampas 

cuando cortan las veredas.  

Milagros también informa la creación de Centros de Día para la tercera edad, donde 

podrán socializar, almorzar, tendrán talleres, y les será asignado un médico, en caso 

de necesitarlos.  

Se creará una atención primaria de la salud y una Red de cuidados progresivos, a 

partir del mes de julio, toma de presión, test, autogénesis. 

CESAC. Hay 32 centros de día en toda Capital. 

Una persona que vive sola tiene 30 % más de posibilidades de fallecer y una persona 

que se siente sola tiene un 50 % más de fallecer. Hay diferencia entre soledad y 

solitud.  

Los Centros de Jubilados no son dependencias de la Ciudad, algunos reciben 

subsidios, hay alrededor de 300 y también se los dota de personal.  

Hacen actividades intergeneracionales. También piensan en adultos que se inscriban 

para recibir alumnos de otros países. 



Una vecina pregunta si se formarán centros de cuidados paliativos para personas en 

situación terminal. 

Se va a lanzar una plataforma especial para personas mayores, se llama Comunidad 

más con contenido especial, intergeneracionales, cerca de la casa, si una persona 

pone cuánto está dispuesto a caminar y le van a aparecer todas las actividades, 

cursos online: turismo y coaching, el Ministerio de Educación los certifica. Se trabaja 

en vincular gente mayor con gente que esté dispuesta a conversar, sería un 

voluntario. A partir del 1° de octubre. Los temas de enfermedad por depresión 

aumentaron un 40 % en la pandemia. 

Milagros se retira. Le pasará las respuestas a Raúl Arribas. 

 

Comisión de Presupuesto: Habla Nilo Diaz. Enviaron todas las preguntas sobre 

informe de gestión, se lo hicieron llegar al Gerente de Legales, estamos esperando 

que conteste. 

 

Comunicaciones: Se volvió a solicitar los mails de todos los que alguna vez vinieron. 

Adrian pidió que se les envíen las actas. 

Se pidió un mail, que sea administrado por la comuna, para que los vecinos se 

inscriban y en el que se puedan recibir las comunicaciones al Consejo Consultivo. 

 

Comisión de Propiedad Horizontal: Tener cuidado con las cerraduras en los 

ascensores. Se aumenta a encargados 11 %, se les dará una licencia por violencia 

de género, presentando una denuncia policial, a partir de marzo, sería de 10 días 

hábiles. 

Para el Censo, se hace por internet en el CGP., de 10 a 15 hs.  

Por la reforma que se hizo en la Plaza Pichón Riviere, se rompió un caño que 

perjudica a un edificio lindero y no lo arreglan. Nadie asume la res´ponsabilidad. 

Con respecto a la renovación de autoridades de Propiedad Horizontal, tiene que 

renovar el coordinador. 

 

Varios: Sobre Proyecto de Ley de la Legisladora Romano, que hace al funcionamiento 

de participación ciudadana. Mora lo analizó. Habla Mora: Salió aprobado en el año 

2021, ley 6413/2021, con errores garrafales.  

 

La Presidenta de Casa Club se presenta y manifiesta que se trata de un centro de 

día, para la gente con problemas psiquiátricos. Está en calle Cabrera 

 

Siendo las 19,55 hs. se da por terminada la reunión.  

 


